一、昭和三十二年十二月二十日確

定の基本選挙人名簿に登載洩れ

満二十才以上で。舟形町に三ケ

昭和三十三年五月二日現在で

つていない人は次の方法に

基本選挙人名簿に登載な

より登載手続をして下さい

但し次の条件がありますから注

まで役場で閲覧に供しますから確

この名簿を五月三日から五月九日

でこれを基本選挙人名簿と云い に達し、十二月二十日で満二十 くとも作られる選挙人名簿で、 載されて居りますか。 た基本選挙人名簿にあなたは登

**才以上の人達が登載される名簿** 几月十五日で<br />
居住期間が<br />
三ケ月 (これは毎年選挙があつてもな ととゝ存じます。

うなつているか、もう一度調べて

では皆さんは自分の選挙権はど

去る四月十六・二十七日の両日 | 「我が町内の道路は我々の手で良

青年団と業者汗の奉仕

挙には大変関心を持つて居られる 行われます。皆さんもこの度の選 最高裁判所裁判官国民審査投票も りました。衆議院議員選挙それに 午後六時までに行われることにな 夢が五月の二十二日午前七時から

町

昨年九月十五日現在で作られ

挙人名簿を調べましよう 今度の選挙に使われる選

> 発的に道路愛護精神を発揮され、一形―経壇原の国道並びに県道に砂 富田、長者原、福寿野、舟形、一くして行こう」と相談の上青年団

の関の五青年団総員百十一名は自

員全員出動し、長者原一舟形、舟

町の道路は私達の手で

それで二大政党(自民党・社会

院)が解散されたことは、皆さん

愈々四月二十五日に国会(衆議) 月の居住期間を有するに至つた (人)

(年令については昭和十三年五月 )から五月九日までの間に、選挙管

右の条件に該当する人は五月三日

違反追放公明選挙の

党)が対決する戦後初めての総選|間については、昭和三十三年二月

4 月 号 山形県最上郡

舟形町広報委員会 山形荷札株式会社

補つて該当者を洩れなく登載し、 以上で、選挙権が確められたわけ るような制度を採つて居ります。 る度に作られ、基本選挙人名簿をしますから |充選挙人名簿と云つて、選挙があ | 歴公報もあ | こうして作られる選挙人名簿は補 | 候補者の経 大切な選挙権を皆んなに与えられ一さんは良く し各戸に配布いたします)

のみを主張して義務を果さない… 国民の権利と義務です。良く権利 こんな事があります。 権利を与えられたら、それに伴 選挙権を持つて行使することは

く見て、選

ととを望む

挙されます

聞いて、良 有権者の皆

発行する各

さあ選挙!!

あなたの選挙権は

を選ぶ。大切なことは云うまでも 祉に責任を負つた事となります。 う義務を果すことは国民全体の福 今度の選挙は国民全体の代表者

三日以前に舟形町に住居を定めた一下さい。(申請書は町内会長を通一でしようし。県選挙管理委員会で 三日以前出生した人) (居住期 理委員会において各戸に配布して 演説がこの五月一日から五月二十 ない事でしよう。 一日までの間に数多く行われる事 個人演説会、立会演説会、街頭

ある申請書に記入して、提出して

中の選挙は 次第です。 ラス張りの 「明るいガ

良い政治を育てる」皆んな協力し て私達の町から一人も違反者を出してしましよ

さないよう

明るい社会 公明選挙

正しい一票

処、自分の仕事も後廻して青年団 利敷をし大なる効果を挙げ県並び 本町内トラツク所有者もお忙しい に町当局より賞讃されて居る。又 伊藤組伊藤重治郎氏 八鍬建設八鍬秀男氏 トラツク協力者 右 三輪 大型

樹て作業に御協力下さるようお願 ますが各町内会共それぞれ計画を つた。近日中道路愛護週間に入り おりあの悪い道路が非常に良くな して下さった各位の名を次のとお い致します。なおこのたび御協力 と共に協力され、町民御承知のと一沢内建設沢内甚一郎氏大型 三十五名 鈴木製材鈴木吉郎氏 平沢炭礦岡田昌之助氏大型 中山販売中山敬治郎氏大型 平和炭礦南一与四氏 伊藤商事伊藤智氏 舟形農業協同組合 **村形井上武彦氏** 大型 大型 大型

堀内富樫信一氏 紫山工藤栄治氏 堀内農業協同組合 (写真は青年団の共同作業) 日

舟形青年団

の関青年団

福寿野青年団 長者原青年団

二十三名 十五名 十九名

りお知らせします。

富田青年団

選挙管理 委員会

〇田や畑を登記する人々へ 許可書を持たずに行つてもでき 田や畑を登記したいと思つて、 ません。 登記所に行つても今は県知事の

登記だけです。 登記することが出来るのは相続 それで登記をかけるには、必ず

県知事宛の申請書を提出して下 の上、農業委員会事務局に来て 登記する物件の登記簿抄本壱通 (登記所で発行のもの)を持参

行き登記をかけることになるの 県から農業委員会を通じて許可 書が届いたらはじめて登記所に する日、昭和三十四年一月一日ま

いもありますから御注意願いま て添付すると云う、笑えぬ間違 | 和二十六年第十国会であらたに「 | 後はメートル法によらなければな | 登記簿抄本を戸籍抄本と間違え | で延び延びになつていましたが昭 | では使用して差支えないが、その 計量法」が成立しいよいよ来年一一らないとなつているからです。 月から実施される訳ですが、この

日未墾地買収地の開墾について

困る田畑の勝手な処分

未墾地開拓は速やかに

す。登記権利証が交付になつて はどしどし買戻しをしてゆきま 殊に未墾地開拓については、売 重な注意を払つております。 り、荒地になつてゆくことに厳 創設の意義に反して植林された 地について、その農地が自作農 して国の土地として売渡した農 行つて居ります。そして未墾者 渡後五年目に開拓の成功検査を 農業委員会では、地主から買収

D田や畑を潰して家屋を建てる方

買求める場合は登記も出来なく

方に

春日長のこととて、今が春の普

その外個人で潰す場合だけでな

処々で田や畑を潰して地盛りし

等の公衆用地も無許可では出来 く、学校、公民館、農道、水路

いるからなどと安閑としてはい

お尋ねして申請するようにして 農業委員に選ばれている人に、 委員会事務局または、最寄りの 許可を受けるには役場内の農業 トさい。申請書は事務局に備付 られません。 又どうしても開拓の不可能地も

可で潰した場合は、農地法違反 自分の土地であろうと、又他人

から買求めて潰す場合でも無許 ところが田や畑を潰す場合は、 ているのが見受けられます。 請をするによい季節ですので、

又違反ばかりでなく、他人らか

あると存じますが、そのような

断して害をあたえますが、発生

暖かい日(水温三十度近い日)

間三十六年もの長い準備の月日が一昭和三十四年一月一日から、計量

るので、是非実施して下さい。 そのために成熟が遅れることは

②アオミドロの防除 苗代のアオミドロは太陽熱を遮 試験の結果ないようです。

(1)菜種の追肥 窒素硫安換算二貫五百匁程追肥 抽台期と開花始めの二回石当り する抵抗性が強くなるといわれ すると稔実がよく、菌核病に対 をみたら水深を五分から一寸に

(3)根ぐされ まいたときには水を入れ換えた 合では苗に害はないがそれ以上 う少し多くまいてみる、坪当三 注する。二十分位すると大体消 して水一升にサラシ粉一〇匁の え失せるが、消えない場合はも 割に溶したものを坪当り三合灌

(農) = (事) = (メ) = (モ)

(4)はもぐり蝿 温の調節をはかると共に地中に にはかけ流し又は、排水して地 の小さい間は硫安の追肥が効果 の葉面撒布が効果があるが、苗 しかし実際には数日たつてから 酸素の補給を行うことである。

もつと早い)になるとはもぐり 五月中頃(折衷苗代、畑苗代は 蝿が発生するのでBHC粉剤撒

い申出書の書き方はお出での場合

総務課

例ですが、本町では地勢、気候、表、町公民館長、教育長、町共済 につめかけた若人は、純血運動の 人者の拠金を町長に贈呈、式を終 を送つた。 交通その他の都合により毎年延引 を出し早くも痛いだろうと顔をし 試問を行い、審査の結果百点一人 しての記念樹を植えるととにし、 係のさし向ける注射器に、二の腕 形劇場で挙行された。 かな四月十五日午前十一時から舟 誓いとして阿部勝君が代表し町民 して居りますが、今年は春うらら い激励の言葉が述べられ、成人の 一環として全員採血を実施したが「了した。 成人式は一月に行われるのが通 員長、斎藤県議、町立学 校 長 代 この日午前九時から続々と式場 い宣言を述べ、星川司郎君から成 時とろ希望と楽しみに満ちた

組合長らから若人の心にしみる温

品を贈つた。

なお抽せんに洩れた十人には粗

仝 仝

小国喜久松 村上惠美子 加藤ふじえ 加藤干保子 佐々木寅夫

成人者達は来賓一同を囲み、

庄保健所長、町議会議長、教育委

んが成人証を、伊藤ミョ子さんが、夫町長から記念品が贈られた。

等 等

とにした結果、次の人々が当選書 組を抽せんで二名を賞に入れると

(写真は成人式の一とま)

土地でも立木や笹の繁茂あるも

なくともよいと云うわけではな | はメートル法一本ですつきり統一 | たといつても、長い間身についた

してしまいましようと約束したわ一習慣を、その場へ行つて急に変え

けです。

もともと日本のメートル法統一

かれないでしよう。

ようとすると、やはり混乱はまぬ

きるだけ少くするため、できると

そこで政府はこういう混乱をで

式は星川助役の開式のことばに 点十二人(以下略)となり八十点 同様桜の苗木を植える予定。

九十点一人、八十五点一人、八十 今年は各自二十円宛拠出して昨年

つづいて例年実施している常識 本町内の学校、その他に成人者と

また成人者一同は、昨年度から

の誇りを持し社会に尽くすと心強 念撮影後、映画観賞を行い午後四

土地でも、他の人々がそれと同 は、その申請した人のみ開拓し 次に今回採草地に変更申請した のは合格致しません。 じ状態の処を開拓している場合

ゆきます。 く、開墾可能地として取扱つて

まだ木の葉や雑草ののびぬ間に

大いに開拓に努めましよう。 農業委員会事務局

早く覚えましようメートル法 ……余すところあと八ヶ月…… けてきました。 争や占領によつて長い間混乱を続一が終つているようにしたいという ために、反対も多く、その後も戦 | 末ごろまでには事実上の切り替え トル法も十分普及していなかつた一とろから切り替えを始め、今年の ります。しかしその頃はまだメー 運動は、古く大正十年にさかのぼ

で余すこと八カ月ばかりとなりま。位はすべてメートル法またはとれ 日本の計量をメートル法に統一 流れていることになります。 から導かれたものによると決めら この法律によりわが国の計量単 きました。 ところが最近では、世界的にメ トル化が進み、イギリスやアメ

> もこの四月から切り替えを始め、 ので、官公庁はじめ大きな商店で

用をきめ、その後いろいろの事情 | ンド法は今年の十二月三十一日ま 大正十年法律でメートル法の採れ、今までの尺貫法やヤード、ポ つまり日本は、国の方針として にぐずぐずしていたのでは、産業 リカさえ計量単位をメートル法に うので、政府もこんどこそはと一 や文化の発展に遅れをとつてしま 切り替えようとする気配が見えて 生懸命になつているわけです。 こうなると日本も今までのよう しかし、いくらメートル法の教 国民にも呼びかけている訳です。

者として新戸籍が作られます申出 に旧法中の婿養子又は入夫婚姻 がない場合は萎がなります。実生 一番先に書かれる人)になります 月から改製を行つて居りますが特 活の上では夫がすべての面で指導 が特に「夫を筆頭者とする申出書 は原則として妻が筆頭者(戸籍の た方で改製戸籍が編製される場合 を提出して申出すれば夫を筆頭 前月本紙上でお知らせの通り四

育がゆきとどき、一般にも普及し 現われるのでそのときには尿素。されているのに戸籍の上で妻が筆 書かれるというととになりますの 一的地位にあつてそれを自他共に許 尚不審の点は遠慮なく問合せ下さ 頭者に記載されその次に夫や子が 町長宛申出書を提出して下さい。 該当者で右の申出をする方は至急

星川ヒ 昔のように提灯を毎日 ブの過熱などが多いようです。

町

## (2) 防 火

## 焼け跡に泣 座 再起不能になる火事の恐しさ 談 会 <

副団長あいにく昨夜堀内の火 火災多発の傾向

形 助にしたいと思い本日(四月八日) で一本の煙草もみんなでわけあつ 大沢 今年は県下一般に火事の す。提灯は消防団幹部の目標とな 件を数えて居り、その外小火も各 つてから公にされただけの分で四 いるそうです。本町でも本年に入 四・六・十一日と火災が発生して 月中だけでも最上郡では二・三・ の座談会を催した次第であります け話を御伺いし本町火災予防の一 かつたと思いますが、只今全国的 発生が多いように思われます。 一 にお集りいただいて内助の打ちあ 行事として日頃消防業務に専心し と居られる消防団幹部の御婦人方 をしている主人に駈けつけるのは

車は町外の応援に九回も出動して 所にあつたと聞いて居ります。 副団長 一昨年本町の消防自動 副団長 提灯の置き忘れ、スト 星川ヒ 今までの火事の原因は ٤ 自動車部長夫人 ところ 役場会議室 き 四月八日

は家内に火だけ気を付けろと云つ たちは常にこれを見て感激して居 て出てつてます。 ります。私は火災現場に行くとき

人知れぬ

伊藤チ 夜十一時すぎくる電話 と叫ばれすぐ出かけましたが、寒 直とうと、主人が出た後必ず風呂|二人で出て行きエンジンの調子を 夜は寒いので風呂だけわかして |われ家から薬鑵に湯を入れ持つて 人が用事で新庄に行き九時すぎ帰 渡辺野の火事があつた晩、主

は火事だと思つています。

い晩などはエンジンを凍らせては

先月の野の火災も<br />
そうでした。 のでほんとに困ります。 使つていればそうでもないが、電 でるのが遅いように思われます。 副団長 火事を消防の方に知ら 沼沢 役場前の半鐘が聞えない

くハダシのまま表に駈け出したも

パット眼を覚します。今までは良 | 淋しい気持になります。 星川ヒ 家の人は火事というと | 事の現場に行つてしまうと非常に

く飛び起きて自分が身仕度する間 沼沢 火事の報せを受けるとす

昭和33年4月25日

事でいろいろの事情から出席が悪」がとの中にはいつもローソクが入 | つたが、今では大変進歩して心強 るので夜間は是非持たせて下さ て吸つているのが今までの例で 場には殆んど忘れていくので、後 以上使つています。 になりますが、昨夜の火事は三本 つているようにお願いします。 副団長消防用提灯のことです 火事で一本以上使うときは大火 たばこは持たせて下さい。火事 気が気でありません。 く思つて居ります。

出席者(順不同略敬称) 消防長夫人星川ヒデ 第五部長夫人沼沢ョス 第二部長夫人伊藤スエノ 副団長夫人伊藤チトセ 星川ナツノ どを借りに行つたりして頑張つた ものです。 の三時頃よく隣近所を起し茶飲な 械器具の運搬その他に容易でない いますか。 副団長 人員が少ないと消防機 星川ヒ 消防ポンプは機械化さ 大切な初期消防

**堡川幸栄さんの奥さんですが、私 | 防げるが、初期消防が一番大切だ** 副 団 長 伊藤 裕消防長 星川五郎兵衛 消防主任 大沢 豊年 第十部長夫人渡辺ミネ子 ので減員しては居りません。 動車が三十分以内で本町に到着す また火事のときは郡内の消防自

沼沢 みんな消防の人々が、火 月のときなのでみんな飲んで居た 家ばかりで消すという考え方が悪 ので大変な騒ぎでした。 と思います。 伊藤ス 火事をかくして火元の いと思います。二年前旧二十日正 副団長よく警鐘を鳴らしてよ

消防人の悩み

見て居りましたので、野の火事だ一てくれ」「いやとつちに水を」と一で火事場に乗りこんで居ります。 思う。 る。とのくらいの火事だからよい くなり、よけいに焼くことにな ととになればそれだけ間に合わな

ハッピとかは一箇所に置いてます一ず苦労して居るようです い。良くハツピを持つて野良仕事一の晩は機械の整備に徹夜でダタダ 沼沢 うちでは消防用提灯とか | とそれこそ機械の整備には人知れ にも、万一の場合を考えると全く 障で新庄や山形に行つて整備する は非常に難かだが、実際に人知れ 副団長消防自動車は見た眼で 星川ヒ 昔は消防ポンプが悪か す。明日消防演習だなんて云う前 は整備に非常に苦労したもので ぬ悩みがあるものです。機械が故 第六部の前のポンプのときなど の姿 るまで仲々ねむれません。

うかつに外泊も出 来ぬ幹部と夫人

ダツとエンジンをかけどおし、朝

れたのでそれだけ人は少くなつて一飯をたきそのまま疲れてグッスリ と云われていたが、消防人として 後堀内の宮田さんから風呂に入れ で絶えず陣頭に立つていたので衣 しました。火事場から今朝帰つて 服がズブぬれになつていたが鎮火 副団長 星川部長は昨夜の火事 寝てしまつたらしいのです。 処に主人が寝ていたのでビックリ つて今朝帰つてみたら、カマドの

ても泊つてくるなと云われている ると一生懸命です。消防の責任が たので泊つてしまつたのでした。 のですが、昨夜は久し振りで行 重いものだから、私は実家に行っ のんきだけれど、火事のこととな 星川ナ 主人はよその事は割合

るが例えば人が集らず三人で消す いか悪いかと問題になることがあ 事の恐しさ

は悪い、消防としては火消し相 いわれるが消防人を左右すること 火事場に行くともあの家を消し一上で死んでも悔いないという気持 あなた方も幹部夫人として清い気 ますが自分の子に火消し商売はや 常に言つているように、ポンプの 消防長昔の端唄なんかにあり

た後、心配で火事場から帰つてく はほんとに気持がよいものです。 かい心で迎えてほしいものです。 なとき家に帰つたらあなた方は温 事の恐しさは火事に遇つた人でな 部の気持は悲惨なものです。こん の反対に水が出なかつたときの幹人々は只うろたえ騒ぐのみで手伝 て最上川に入れましたが、すぐ出 そうでした。吸管を最大限延ばし 大火の時焼け出された人ですが、 しいものはないものです。昨夜も ジンが始動し水が出ること位うれ た。また火事場に行つてすぐエン 有難うございますと礼をいわれ 方針だからだまつてろと云つたら 焼けてない処を守つてくれと云わ 責任を満足に果して帰宅したとき 水したときはホットしました。こ 渡辺私たちは主人が出て行つ れたので、これ以上延焼させない

星川ナ私は昨日実家に行き泊 な場所に身をさらしている状態に | 械などもいたづらしたり、一定の

るので昔のような大火は或る程度 とんなうれしい温い言葉はないも のです。 あります。昨夜の火事は最後の家一危険な時期があるように思います

陽の眼を見るか無形文化財、伝

被災者の知る火

遂に永続することができず中断し 若人が続々と戦地に応召したため 惜しいことに例の大東亜戦争で、 民の手によつて引継がれて来たが 昔から伝統的に大神楽芝居が部落 三十一年町報二月号に、数百年の 統の幅部落神楽芝居と題して去る

> 望されていたが、その機運ようや 永続させたいと町内各方面から要 伝統的な本町の無形文化財として 再興したいものとなげいていたが 元の岸今朝吉さんはなんとかして

二十年夏幅部落火災の折、身をも

を計画、ただちにケイコに移り毎 中心に若人たちの間でこれが再興 く熟して本年一月頃から岸さんを

ーさせ二十年の空白期間を埋めた

幅分校で見事再興した大神楽を 晩練習を重ね去る四月二十一日旧 二月三日の節句に幕開きを兼ね

然一体となつてこの難業を果し得

町内の老いたる人々と若人が運

との蔭には、幅町内会では全面

する狂言にヒナ鳥をかばう親鳥に た訳であるが、一幕々々若人の演

ます。昨夜の火事もそうでしたが 大火で舟形の権災者たちは如何に を再建することは出来ない。あの ずハツピやら提灯その他の消防道 部屋住いでしたが、今だつたら家 首巻位は持たせてほしい、妻君が 具を整備して、御主人には夏でも いつかよそに行つたとき火事に遇 悲惨なものはないと思います。 うか壮大なものでした。私は当時 分の家からは火事は絶対に出さな いと思います。また幹部として自 いような事がないようにしてほし たくさん着て行け、着て行けと云 け幾らになると考えて燃すが、炭 居ないので何処にあるのか判らな いと仲々容易でないと思います。 もしなかつたそうだが、やはり火 い一生懸命手伝いをしたが、外の 借財に苦しんだか、火災の跡ほど 常に奥さん方の心構えとしてま 舟形郵便局長の真見さんも舟形 も主人が出て行く時には、着物を つて居ります。 験は今までありませんでした。 沼沢 夜空は寒いので私はいつ

取灰の後始末 注意してほしい

星川ナ 子供の火遊びは危険だ

す。
「いようにくれぐれも要望いたしま」に子供が学用品探しでもあつたろ て居たがほんとうに可愛そうでし うか、足で掘り散らしながら泣い 副団長昨夜の火事で、焼け跡

副団長 常に消防の人々は危険 と思います。好奇心というか、機

一つたが、あの大火は映画などでは みられないあたり一面火の海とい 私が二十五の時舟形の大火があ 1 鄉 ◇壇 の 松

> (14-) 形 可会編

にも大きな塚がやはり、道路の

われます。

あります。

らそれだけ強く、火事は消防にま

かせるという啓蒙が必要だと思い 当の責任を負わされているのだか

富田の高倉山と云えば、亜炭 その昔、峰つたいを道路として わからないが、ある説によれば

|消えず、あれ程長時間放水した経|分、最初遠い処に捨てるがだんだ|が恵まれているのでこれまた燃|もあるが当地方はまだみられてい | ん家の近くに捨てるようになるの | す。とれからは乾燥期に入るので | ない。採草地の火入は草生の改良 大沢 一般消費者は亜炭ひとか 意して火事を防止してほしいと思 行つている場合が多いと思う、で で春先にかけ非常に危険だ。 ストーブや風呂の煙突には充分注しにはならず、ただ昔からの慣行で

います。

山関係者はその点恵まれているの 副団長 お忙しい処長時間有難 のです。

でドンドン燃す。逆に農家では薪一うございました。ではとの辺で。

もし開墾の時雑草を焼払うとか |◆決定

◆工事完了 十二月三十日まで

七月七日

油断をすれば 山火事の虞れ 御注意下さい 野、山の火入

ると少くなつている。とれは結構しあるので、現在でも計画的に林業しのです。そのために水を使うとと るところをみられるが、昔から見し焼畑造林を行つているところも 春になると時々火入を行つてい」が最も多いようです。庄内地方で | 事が起つた場合は早く消して被害

線の設備をなし、なるべく多ぜい を最少限に喰い止めることが何よ 前に天気予報に充分注意して防火 火に消火を研究して下さい。火入 の人で協同で実行して下さい。火 害虫を駆除するのであれば充分防

つて神楽道具の焼失を防いだ太夫 は容易な事ではなく、或る人の如 て居たため、とれを想い起すのに けに教える人々も殆んど忘れかけ た。何せ約二十年の間中断しただ きは家の中でケイコするには今更

陽の眼をみた幅神楽

無形文化財見事に再現

ゆかぬので、裏のサイロの中に入 どんでいる人々に伝えない訳にも 恥しく、さりとて折角再興に意気 上の迫真の演技をもつて観衆を魅 期間だつたそうであるが、想像以 いう笑えぬ話もある。 つてケイコをし、後輩に教えたと 延べ三十日位にすぎないケイコ

の温い御支援によつて中断され 語つた。 次のように 皆さん方

今朝吉さ (写真)は

年々向上させてゆくより外あり うは笛、太鼓、三味線などは全 間が短く、ことにハヤシ方のほ みることができました唯練習明 ていた幅神楽もやつと陽の眼を 少くとも三年位かかりますので すぐできるというものでなく、

調達その他一切を受持ち、老壮年 的に応援をすることになり資金の

気分に、観るものをして涙をさそ も似て一挙手一投足を見守る温い

ませんので、今後ともよろし

ご協力の程お願い致します。

(写真は神楽芝居の態)

◇大きな塚の上に松が植えて 両側に塚を築いて、その上に木 との辺では松を植えたものと思 を植え目印にしたものですが、 とうしてできた一里塚は、街 うにすることが大切です。防火線 して隣りの谷へ火がうつらないと ととで時間としては早朝火の勢の の南側につくり挾打式に火を消す (伐り開き線)は燃えている区域

なろうと思われる老松が亭々と 道の風致をそえると同時に、旅 えて旅情を慰めていたのです。 ゆく人々にその道程を知らせ、 また休息のためによい樹蔭を与 可をもらつてから火入をして下さ 又火入は町長あて許可申請して許 火法を併せて使うことが大切です させないように破壊消火法窒息消 をよく注意して無駄に人をつかれ です。風の方向や類焼の早さなど 弱い時に消してしまうことが肝さ

ります。

これはともに一里塚と呼ばれ

そびえ、天を衝く勢をみせてお

衞生的な改良便池

きるだけ火入はやらない方がよい ◆申請期日 六月三十日まで を示し申請して下さい。 望者は家屋平面図に設置予定場所 なり設置補助を次の条件により希 便池二十基を設置奨励することに して、本年度は厚生省式三槽改良 計画とし全町に一〇〇基を目標に 本町では、三十一年から五カ年

◇設置補助 ◆構造、築造仕様書申請者に説明 一基に対して五千円

◆申請あて先 舟形町長 (詳細は舟形町役場厚生課に問

なお再興したこの神楽芝居は、 合せのこと)

ことであろうが、やがて本町観光 の一翼を担うことであろう。 に立脚した郷土の芸術として続く 永く本町の無形文化財として、

めらゆる角度より検討を行つた結一

ら官民多数が列席して鍬入式が行 東北地方建設局長、華山県副知事 の本月五日午前十一時から本町の 進備工事に入つていたが、秋晴れ 事務所の直轄工事として今夏から

ら起工式に移り、佐藤東北地方建

るはずはなく、地元有識者間に改 的発展を続ける交通情勢に適応す なかつた猿羽根峠は、現今の驚威

有余年の久しきに亘つている。

との要望に応えて漸く昭和三十

良を要望する声が起つてから二十

工事計画内容

工事現場で松沢代議士代理、佐藤|島通庸のころ峠の開通以来既に八

十余年殆んど改修の手を加えられ

の難関として明治初年時の県令三

延長五、

端旧国道との分岐点) 旧国道との分岐点) 部落南方約五〇〇米、芦沢

村山、最上両地方を結ぶ交通と

工事着手まで

このたびの私達の町の町長選挙 投票日を十二月六日と決定し 投票用紙様式の決定について

事々務所長の工事経過報告、松沢

人名簿の調製の期日等について、 及び補充選挙人名簿の閲覧につい

児に効力を有する基本選挙人名簿

門長選挙期日について、補充選挙

れ午後一時開会された。最初に 本町選挙管理委員会は十日招集

は、地元民多年の宿願ととに実つ、況をのぞいてみよう。

所のパンフレットにより工事の概 ことでもう一度、山形工事々務

起点

尾花沢町字名木沢(名木沢 五、一四〇米

最上、村山を結ぶ交通上の難所

町

任者投票も十一月二十九日から十 | 検補届出は十一月二十九日から 旧出も選挙運動もはじまります。 が告示されると同時に、立候補の 第二回目であります。選挙期日

植踊りなどの出演で工事の前途を 祝電披露の後祝宴に移り、本町無 米田建設が育、池田代議士よりの 盟会長、足川町長らの祝辞があり (斎藤県議代誌) 木田促進期成同 代議士、華山副知事、県議会議長 告辞を同局長が代読、谷垣山形工 設局長の式辞についで建設大臣の われ、終つて舟形中学校で正午か

たものである。

路線経由のあらまし

地質収に着手し、更に三十三年度

に本格的工事を始めることになつ

現道ぞいとなる。毒沢側峠の上り

**中の運びとなり、翌三十二年度に** 

- 月二日までできます。また不

# 12月

### 正し < 使お う o票! こ

て自分の名前も名簿にのつていな

形

入場券を忘れないように持つて 投票方法と投票時間

前をはつきりかくことです。せつ 投票所へ行き、一人の候補者の名

三十七年度完工目指し

猿羽根峠の国道改良起工式

るかどうか必ず確めましよう。 にはどうすることもできないので一時から午後六時までですから、入 い等と異議申立てられても、これ い。あなたの名前も名簿に記入あ いつの選挙でも名簿縦覧期間 場券に記入されている投票所にお 一応名簿をご覧になつて下さくれることのないようにお出下さく るようお願いしたいものです。 第一投票所 本町の投票所は次の十三個所で 投票所の名称

投票が行われます。 第二 " 幅分校 長沢小学校

二十九日告示

名簿は必ず縦覧しましよう
かく投票しても無効になると残念 はもうおそい、選挙間ぎわになつ一でも余計なことをかかないことに 選挙管理委員会で決定 ・」で一ですから、候補者の名前の外少し 投票時間は十二月六日の午前七 しよう。 補助者が代りに書いてくれます。 在者投票で貴重な一票を生かしま 町外への旅行や出張をする人は不 らですから、やむを得ない用事で きます。棄権はあなたの無責任か ガをして字を書けない方は、投票 目が見えない方は点字で投票がで 所に行つて係員に申出れば投票の 良いが、字を知らなかつたり、ケ どんな書体でもハッキリ書けば 字の書けない人は

いたしましよう。

が判明することと思います。 定ですし、午後十一時頃には当落 八時半から町役場で開催される予 投票の当日(十二月六日)午後 開票はいつ

橋梁 擁壁工 圭 管渠工 切土 一ケ所 延長 四七、〇〇〇平米 六〇、〇〇〇平米 三三、七〇〇平米 全幅 九、八七〇平米 四三五米 八、五米

一ケ所 延長 一六、八米 延長 一六、八米 七米 延長 四三〇米

なる。 五米─七、○米に対し著しい改良 な設計とした現国道の幅員、 て五○糎を加えるのであるが、こ 八、五米となる。通常は路肩とし にそれぞれ一米を加えるので合計 構造としては、この他に両路肩 車道幅員 六、五米

は調査を推進する一方、一部の用 し、部落区間は家屋密集地を避け の線が確定し、現地測量調査に着一川を渡るが、現橋のやや下流に径 一年度に至り、建設省の直轄施工 | 花沢町名木沢よりまもなく名木沢 西側を通り、小学校付近から再び 間二〇米鋼板桁の永久構造橋と 路線経由のあらましは、起点尾 は、歩行者、緩速車(自転車、荷 とのできる幅員に相当する。 五一五五粁の時速ですれちがうと 七〇粁、バス・トラツクならば四 車等)がなければ乗用車は時速 となつている。車道幅員六、五米 縦断勾

□付近より路線を最上川ぞいに選 |%(約二七○米間)に対し、現況 は五%以上のものだけでも次のよ 設計に用いた最急縦断勾配四(

大平分校 富田小学校 長者原小学校 舟形町役場 する。奥羽本線を、径間一六、八 論新国道に対する取付道路は施工 索道下を通り、山麓ぞいに若干切 の部分は延長四三〇米の隧道で抜 近におてゆるく右にカーブし、峠 ○米の跨線橋で超え、ゆるく左に 国は四米程度の切土となるが、勿 け、現国道と交叉する。現国道路 上しながら進む。 木友鉱業所芦沢坑から約五粁付 | 結果最小七米を含み一〇〇米未満 七曲りとかの説もあるが、調査の のものだけで四五ケ所となつてい しつ。これに対し、現況は俗に七 1.0% 七.0% 最小曲線半径を二〇〇米と設計 曲線半径 五. 0% 八。五%

うになる。

五〇米間 一〇〇米間

三〇〇米間

は

これから多い病気

冬の健康を守る七則

事業費及び工事期間 ただし、路面工は砂利敷のみと 距

工事期間 昭和37年度を以て完一方の車を発見してからこちらで処 動車に出あつて急ブレーキを踏ん 屋する時間即距離が必要である。 為には、一定の見透しできる距離 だらして慌てることがあるが、先 定の速度を落さずに安全に走る 曲りくねつた山道等で突然、自

となるのである。

改良による効果は有形無形を問 | 業費四千万円をもつて舟形側延長 効果と33年工事のあらまし

0

男

女

2,135人

世面 带積

延長 道延長四、二〇〇米)は時速一〇 思います。従来三一四ケ月間は除 保についても重要な意義があると の一に短縮される。冬期間交通確 一二〇粁に過ぎないが、改良が済

**現道ぞいに改良する区間である。** が、三、二二〇米、それ以外の として完全に路線を切換える区間 一○米は名木沢付近においてほぼ の地区は多雪地帯としてとのよう 一、二二〇米、それ以外の一、九 舟形町舟形(舟形部落上南 一四〇米のうち峠の部分

配





附則第二十二条第一項による傷病

気軽にお出下さい。 書その他の在外事実を証するに足 りる資料等や印鑑をご持参下さい お出の際は、なるべく引揚証明

傷病恩給の

下起工式) 一世帯と推定しております。外に遺

れ、三カ年の時限法として実施中 給付金の請求手続が完了した件数 五月十七日法律第百九号で公布さ 件位となつておりますが、その中 引揚者給付金支給法が、昨年の|族給付金請求該当件数は約三十五 元単身軍属にも引揚者給付金

は、引揚してから三年間の中に請して、該当者は至急請求手続を完了 されるようお知らせ致します。 十件となつております。 七件程未請求となつておりますの は七十八件、遺族給付金の請求三 事務局の推定件数よりみて二十 次に支給法制定当時単身の軍属

一ておりましたが、最近に至り(南 の方々は支給の対象から除外され が取扱つておりますので遠慮なく 請求されるようお知らせ致します これらの該当者は、なるべく早く てよい旨の連絡がありましたので の方々も支給の対象として取扱つ 方方面の軍属を除く)単身者軍属 請求業務は、役場厚生課民生係 て下さい。

を通じて広報につとめております 役場前の掲示板又は町内会長さん ので、正常な公共職業安定所の手 案内の資料が送付されています。 を通じ就職されるよう心がけて下 週一回、新庄の安定所から職業 なお、季節労務者として出稼り

るだけ要望に応えたいと存じてお ば希望通りとは行かなくとも出来 労務期間等を前以つて連絡下され

就労は安定所の手を通じて

1 月 号 山形県最上郡 舟形町広報委員会 山形荷札株式会社 第第第五八七六 第第五四 第三投票所

松橋冬期分校 西又分校 開墾共同作業所 堀内小学校 実栗屋分校 太郎野分校 取付くものである。

事業費 四億五千万円 却部は34年度、峠の区間三、二二 し、舗装は含まれていない。 工予定、ただし舟形側平面交叉除 I 〇米は36年度に完工見込。 事内容

隧道 跨線橋 間について言えば、峠の区間 (現 | 概成する。舟形跨線橋は下部工を わず枚挙にいとまがない。走行時

作まで行うので、従つてこの竣功 おわり、上部工の鋼板桁は工場製 四六〇米毒沢側八五〇米の土工を

延長五、一四〇米 設計内容と現況

に対し、約一、○○○米の短縮としなる見込である。

とれは、現道を約六、一○○米 | 能であつて、交通杜絶の虞はなく | 尊はますます尊厳味を加え、信仰 雪不可能のため、村山―最上地方 の現有能力を以ておおむね除雪可 しているが、改良が済めば管理者 | 道路からわかれて、すでに参道化| の自動車交通は杜絶するのを常と| 昔語りとなり、また快適な自動車| 昨年の四月以降の引揚者について 昭和33年度の工事あらましは事一う(写真上工事現場

出せるので、所要時間はほぼ三分│内容は、切盛土それぞれ四四、○ めば少くとも時速四○─五○粁を は明年六月頃の見込である。土工 した旧国道を歩めば、猿羽根地蔵一求して差支えないととになつてお 線の隘路の一つ、難所猿羽根峠は 満渠二ケ所、管渠八ケ所等である 〇〇立米、擁壁二、一〇〇平米、 深い善男善女で賑わうことであろ これが完工の暁には国道十三号 ります。 れば請求出来なくなります。但し であります。 本町内の引揚者世帯数は、百約 随つて公布以後三カ年を経過す

を選ぶべきは申すまでもありませ

就職は各自の適性に合致する職

A

質なもぐりの仲介者の手を経っ 数も多く希望通りの就職は困難な んが、目下の就職難では失業者の 状態と存じます。 とのような状勢下において、

課民生係で取扱つております。 絶たないようです。お互に注意 備され、苦しんでおる方もあとを て各種雇傭についての相談を厚生 町では公共職業安定所と連携

4、赤ちやんや幼児、学童は、ジ 3、天気のよい日は、できるだけ 2、食物はかたよらないように、 日なたに出て日光浴をやり、ひ 適度の運動をして、身体をきた ふだんあまり運動しない人は せん。 記載した診断書でなければなりま 再審査請求に添付する恩給診断事 間六カ月前までに傷病疾病が回復 四年三月であるから、この満了期 十四年三月末日までの間の症状を は、昭和三十三年十月以降昭和 手続を取らなければなりません。 た恩給診断書により再審査請求の の間、某時期の症状を明らかに 日から昭和三十四年三月末日まる しない場合は昭和三十三年十月 期限満了の時期は一律に昭和三十 再審査請求のための書類は、

ビタミン類をたくさんとる。

安全交通の確保については言を俟 橋設置によって立体交叉となる。 全く不完全な状態にあると言える している。設計基準九〇米に対し ものであるが、現況においては七 を要する。これが視路と言われる 奥羽本線との平面交叉は、跨線 米未満のものが三○箇所も存在 転入届 転居届 済んでいますか 住民登録の届出

えておく。

鉄道平面交叉の除却

総務課へ届け出て下さい。 管理者が認印を持参の上当町役場 たは本人或いは世帯主に変る世帯 転入・転居・変更届は世帯主ま

今回最高設計路面高九四、六三米 となるので、四八、一四米の低下 保に利する点が多いと思われる。 計した事は、特に冬期間の交通確 従来の峠標高一四二、七七米は

標高低下について

**ル 人 口** (11月1日現在) 12,270人 6,052人 6,218人

峠の区間に四三○米の隧道を設

月一日で満六年になりました。 変更届 住民登録が実施されて今年の七 た場合はその日から 世帯内で異動を生じ 町内で移動をした日 に転入した日から十 他の市町村から本町 から十四日以内

たない。

隧

道

119.66平方杆 免疫をもたせておく。 などの余病をおこす危険がある ろうと判断で、売薬などで治療 きるだけ早く医者にみせる。 エンザなどの予防接種を受けて フテリヤ、百日せき、インフル をすると、こじらせたり、結核 もし病気になつたときは、で

6、室内は空気の交換に注意し、 る習慣をつける。 日光がよく入るように工夫を、 寝具衣類も乾燥させ日光消毒を いねいに手を洗い、うがいをす 外から帰つたときは、必ずて えてあります。 になりますが、書類に不備があつ

人が持参されるようご留意願いま 参考書類、印鑑等を出来るだけ本 該当者は必らず恩給診断を受け 断書及び恩給証書の写その他の

る 就職を希望され 方

役場民生係までお出下さい。 てもならぬので要領の不明な方は 請求に必要な書類は民生係に備

人より直接恩給局に提出すること

りたり、ひかれたりする事故が起

下宿をしないで済むし、新庄方面 増すだろうし、通学者は冬期間の

秋の植林は今すぐに

えの冬分の洋裁や和裁を教わる娘 また冬のスキー場として附近に

見逃げ場を失って鉄橋から飛びお

は知りながら鉄橋を渡り直線で歩 ない鉄道を危険を承知で、無理と 列車がいつ進行してくるかも知れ 通学、その他の所要で出歩くには 的に早かつたから毎朝晩の通勤や 概路を 危険を 冒して歩く 方が時間 には容易でなく、それより直線の りればならず、この道を往復する

とれが年々いや毎日くり返し

るのだつた。·

由来との三部落はその昔から、

たちも多くなるだろう。

適

地に適木を植えましよう

はいた舟形駅前の鍛冶清次郎さん

ツであるが、<br />
多年の宿願ここに実

獲得し装蹄東北のため万丈の気を一位と今年の連続四回出場のペテラ

全国装蹄師大会で全国第二位を位。三十一年には三位、昨年は一 今年の本誌三月号に、昨年十一には三十年から出場、その年は五

鍛冶さんはこの喜びを『皆さ

語つている。

(写真は大会時の鍛冶さん)

2名前を書いておくこと

3車体番号を控えておくこと 1カギを必ずかけること

自転車の盗難除けに

記名とカギを

忘れずに

牛の万でも全国一位を目ざして 精進し、御支援に報いたい』と 今後も大いに技術の研究に努め

う。

心でありこれに依存するだけに通 **経済的にも文化的にも総て新庄中** 

### 本 町 関係地元民の悲願 K 東 長 沢 駅 設 置

実る

希望が、夢が実現することになっ 月雪融けを待つて地元民の永年の し愈々本年降雪前もしくわ明年

0

1 卿

るたび関係<br />
地元民は<br />
こう暗い<br />
気持 午一人か二人づつ出る犠牲者をみ には婦女子や老幼者には大きな負 **鉄橋から落ちて死亡者や傷人が毎** が、二百八十米もある鉄橋を通る 長沢駅の東方約一・八キロ附近の 『この附近に駅があつたら…』|僅かに三分の一位の時間で済ませ|の瀬見あきないにも利便を与えて 担だつた。 るだけに勢いこの線路を利用した 加えて事故が出ると鉄道当局の

と考えていた。

たまたま、昭和三十年四月十五

**昀道を遠まわりして時間をかけな** 川が蛇行している二級国道の瀬見 何故なら野、幅、長尾の部落民 厳しい取締りが更に強化されるの 長沢駅から乗車するには、小国 を得ない個所だつた。 だったが、恐しいながら通らざる

幅、長尾の部落民は部落軌道車停

留所誘致期成同盟会(会長渡部 て出場した。これに刺戟された野 日陸羽東線にデイゼルカーが始め

だつた。 にも強く刻みつけられた強烈な順な運動を展開したが、との間町登 と知れた、これらの問題はたちど に駅があつたら――の心は誰が胸」に陳情書を提出、関係者一同猛烈 する地元民も、この魔の鉄橋附近 駅が出来たらどうなる。いわず とうして危険を冒し鉄路を利用 夫氏)を結成二百余世帯の署名を 得て同年五月十六日鉄道関係当局

いる中、時たま列車の進行を発しろうし、高校志望者の数がぐつと い、冬の農閑期を利用して炭山労を本年七月二日に提出、去る十月 務者としての通勤者が増加するだ ころに解決する、それのみではな 国鉄本社に設置すべき旨の意見書 に功を奏し、仙台鉄道管理局では に応援実に関係部落民い熱願ここ 長沢駅(仮称)の設置を決定し、 十三日国鉄本社理事会で正式に東 展のため町当局、町議会も側面的

予定である。

(凸版は附近見取図)

とまないこの利使を得たいものだ もらえるだろう。まさに枚挙にい に大きく寄与するだろう。 があるが、温泉瀬見と本町の観光 ず本町の発展期しつ俟つべきもの た。これが完工後は前述のごとく とり関係地元民の利便のみなら

果、関係地元民の熱願とこに実 ここに至るまでの労苦は筆舌に りました。 町民各位の絶大なる御支援の結

す。町当局、 は一ぺんに吹つとんだ感がしま 定の報を手にして今までの労害 尽しがたいものがあり、仙台さ ありませんでしたが、今正式法 査等過去四カ年の運動は容易 で十六回の陳情、四回の現地調 町議会の御協力と

却下した。

感謝します。

優勝旗東北になびく

鍛冶さん全国大会で名人位

らい村寄合等をし策動したので

たそうだが、現在は道路開通の

称する番所を置き、上下通船の

起点約一・九粁附近で野田地区の なお東長沢駅設置場所は長沢駅

や植付に注意して完全に活着させし、その採点合計の最高が最適と 角の志も水泡に帰した例は非常に ることは勿論でありますが、造林なる。 多く。樹令三カ年を越えながら未 地に対する樹種の選び方を誤り折 な森林を造成するには苗木の取扱 う杉の不良造林地も所々に見受け の誤りと言うも過言ではないでし られますが、これはまず適地適木 に直径三寸に達しなかつたとい 秋季造林も今が適期です。立派 | 方位、傾斜、土壌の種類、深度、 次表の通りとなりアカマツがよい 東向きの緩斜面、土壌は粘土質 湿度の各々についての点数を合計 ととになる。 ツ、カラマツについて検討すると みの土地の場合に、スギ、アカマ (植土)で、中程度の深さ乾燥ぎ (例)海抜高一、〇〇〇尺の山腹

優勝旗が鍛冶さんの手に輝いた。

賞を獲得したわけである。

去る十月二十九、三十の両日東

蹄師の最高の栄誉である名誉賞としたいう金的を射止め輝く農林大臣 を御紹介したが、こんどは全国装一切今年度最高の栄誉である名誉賞

町

の道程を、鉄道線路を歩行すれば一 ば長沢駅を目前に眺めながら五粁 勤、通学者が多く、その他一般の

割を果すだろうし、野、幅の人々 のいで湯に憩う観光にも大きな役 涎の的である松原鮎に数多くの釣 ある適地が、夏の大公望たちの垂

糸を流す人々が疲れた身体を瀕見

野

して判定すべきであります。 く色々な角度より関係因子を綜合 を要します。これまで言われた **数年を要するので、それだけ慎重 | の点数がいかに高くても不適地で** り又との結果を見るには数年ー 峯の赤松、谷の杉」と言う様な 然しこの判定は非常に困難であ一点迄は稍適、以下は不適地、又海 い伝えで満足すべきものではな 抜高に数字の記入がないものは他 はやく見つけて 火 0 はやくけす 用 指導員 宇野 心

種

麓腹筋

野田(ひがしながさわ) 気動車停留場附近図

総合点数八〇点以上は適、六〇

土壌湿度 土壌のさ

> をもらう様にして下さい。又現在 の場合は売つた店から番号カード

すからメーカーと番号を控えてお

、様にして下さい。

手持のものでも記入されて居りま

合計

66 82 77

す付けてありますから、新車購入

車体番号は、各メーカー毎に必

最高得点で第一位の上の最高賞で を競い、総合点数四百四十九点の 国から選りすぐつた二十三人と技

かえきれぬ程の優勝旗や賞状、 が長、日本馬事協会長その他から 3. 你連盟会長、日本中央競馬会理

品を授与され故郷に錦をかざつ

ります。

ではなぜ盗まれるのでしよう、

四月から今月までの間に山形県内 近の新聞紙上でも見られるとおり

でも九百台以上も盗難にあつて居

難にあつても見付けやすくなりま

大会に山形県代表として出場、全大変、日本装蹄師会長、日本畜産

行われた第十一回全国装蹄師競技 京都世田谷区駒馬学園高等学校で

說馬主催者協議会長、日本獣医師 この日優賞した鍛冶さんは、農

京大臣、中央<u>畜産会長、全国公営</u>

ある晴れの名誉賞を獲得した。

鍛冶さんは全国装蹄師競技大会

選定の標準表

山中本町に関係ある 秋の造林に利用されれば幸です。 植栽したい二、三の樹種を選び ー三の樹種を記載しますから本 よく聞き 棄権をやめて よく見て 悔なき一票

海拔高20

関係的(15)

方位(10)

傾斜10

種類15

深度15温度15 浅中深

海抜高 関係 的位置 5百~ 中腹

次に佐藤敬二博士の『適地適木

樹

山中蘇

東西南北

植壤砂礫

湿潤乾

最低

方位 傾斜

東 緩

886

ばぬ先の杖と皆んなで注意いたし にとしたことはありません。ころ

の、これを貯金する

平緩急峻

(5度 (25度 (35度 (45度 未満""

(1尺5寸以 (2尺5寸以 (2尺5寸以 (2尺5寸以

般的要件の

点との差 要求度の順位

盗まれてからさわぐより、用心

土壌 の種 類

埴土 中 乾

5百尺以上 5百~2千尺 2千~3千5百尺 3千5百~5千尺 5千尺以上

植栽予定地の海抜高、関係的位置

よく選べ

表の使い方

郎という者と共謀、時の庄屋加 らかでないが山守役である孫十 助と云う人があつた。原因は詳 藤佐治衛を排斥して高山与右衛 門という人をこれに代えんと騒 寛延元年、堀内村の村長に弥 ◎堀内騒動のこと 謀者が捕えられた。 きく騒動となった。 遂に村内は二分して互に争が大 二年三月二十二日弥助等騒動主 これが遂に藩庁に聞え、寛延

ぎを起し、新圧城えと之を持出 の役には不適任であるとしてをには塚を作り、弥助塚と村人は した処が時の家老は高山を圧屋 六日赤松村堺字一枚田において の罪軽からずとて宝暦六年三月 弥助は斬罪となった。その場所 そして長い牢舎入りの末、其た。

しかるに弥助等は尚一味と語ったがくるとて誰も近づかなかつ 呼びそこに近づくと全身にふる 岸に位し、郡内では最上川の上

(16)形 HI 郷土研究会編 田という処は現存する。又山守

台にその名残りもないが、一枚

舟

役の孫十郎は斬罪を免がれ藩外

追放となり、さすがの騒動も終 上義光時代から「入判差出来候 つて初めて踊られたと云われて

の後任には加藤久蔵と云う人が 尚余談になるが、山守孫十郎

古い歴史がある。

目も大石田、堀内、酒田の三カ

といい、又正徳二年の川万条

いる。

四年続きの豊作による貯蓄心高揚 中学校上級生からなる銀輪部隊は

と実践運動を兼ね町内各学校訪問 し宣伝を行つたもので、出発に先

所に幕府より下附されたと云う

を廻つて踊りあるいた。 堀内では旧正月十五日に各戸

田植踊りは踊り手四人と三味

蓄大会を実施、県下呼応した貯蓄 立つて舟形十字路附近において貯

推進大会を終了しました。

昔からのたとえで、備えあれば

帯刀を許されていたといわれ最 小野寅蔵外何人かの若い衆によ

職し代々四人扶持を給与され、

ものが現在の堀内の田植踊りで

さつそうと宣伝隊が廻つた。

新庄に三〇名舟形町内三〇名と

中を銀輪に日の丸をなびかせて、

出人を改めその改役を庄屋が兼 のと伝えられ、それを改良した

内の加藤久内さんはその後裔と 又役目不届でその職を免ぜられ のこと) その折の庄屋佐治衛も 新らたになり、明治になるまで その役目を果したとか。(元堀

◎堀内田植踊りの由来

西方、小国川の落合最上川の左 堀内(旧堀内村)は舟形町の

を果していた。 経済の発達に忘れられない役目

うまでもなく、最上地方の文化

したものといわれている。 の毛は苗を、金輪は初駒を象徴 と金輪によって作られて居り馬

> をお奨めいたします 憂なく一日一円でもと心掛け貯蓄

重要な交通路であつたことはい

最上を中心に庄内、村山を結ぶ り立ち、踊り手の持物は馬の毛

陸運が開けない中は最上川が線太鼓、笛、鐘等の囃子から成

に村山方面の船頭から聞いたも

流にあり封境なので川舟改所と めなければならないこともあり 田植踊りは今から百数十年前 県には二、三の田植踊りがある 民族研究家の某先生は、

季の氷雪のため何日間も船も留 値のあるものとして高く評して のと伝えられている。洪水や冬 いな踊りで無形文化財として価 その間に村の若い衆に教えたも が、堀内の田植踊りは最もきれ いる。

の絶大なる日頃の御支援の賜で | それは、次の点があげられますが いわず守つてお互に注意しましょ こんなことやさしいではないかと 业

(写真はその一コマ)

カギをかけないで盗難にあつた ですか こんな貯金はいかが

紹介しましよう。 そとでみんなが、誰でも貯金

のは全体の九〇%余で不注意に路 やすい気軽に出来るものを次に御 1つり銭貯金

なくなったことは皆さん既にど存一だ自転車はにげ足となりますので しない様に注意して下さい。盗ん 上に置いたり、屋外においたりは 「ペンキ」などでドロよけに記

2つもり貯金 買物してつり銭が出たら貯金す

3お払い貯金 買つたつもりで、 で貯金する。 飲んだつもり

家の中の不用品をクヅ屋に売つ

のですから盗みやすくなつた。最一サドルの裏に書き入れておけば、

もつけなくとも良いようになつた 人したり。「マヂックインキ」で

知のことと思います。

盗みやすいのです。

本年の四月から自転車荷車税が

自転車荷車税がなくなり、鑑札

たお金を貯金する

他人の自転車と間違つたりすると

とがなく、盗みにくいもので、盗

4誕生貯金 家庭和やかに誕生した人があれ

5値引き貯金 ば幾ばくかのお金を貯金する。 品物を買うとき、値引きさせ、

6ほくほく貯金 してほくほくすることがあるも 思わぬことで大もうけをしたり だけ貯金にする。 元値で買つたつもりで値引き分

日曜日毎に家族揃つて、 或は個

8天引貯金 月給から、或は供米代金から 割とか二割天引きし貯金する。 人で貯金をする。

0 標 準 表

滴 地 適 木 選 定

土壌に関する評点数45 海抜高以外の一 最高点の合計 ル最低点の合計 最高点と最低点

位置に関する評点数 (55)

銀輪部隊の

20 16 12 12 15 15

との日は絶好の秋日和に恵れた町 貯蓄の日にあたる十月十七日、